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人物 A9汇文 体

! ! ! !在春暖桃花开的时候，久未露面的
王志文，昨天因为《一树桃花开》参加
!"#$北京电视节目交易会而亮相。难得，
自从上一部《大丈夫》之后，王志文近来
甚少在荧屏上出现。他看起来被岁月略
打磨了些轮廓，但说起话来还是声音明
朗。丰富的历练和敏锐的感知，让他特别
洒脱、淡然。

! 演电视剧

老朋友像家人一样相处
坊间传闻说他特别“挑戏”，对于剧

本选择相当谨慎。原以为他乐意出马主
演一部电视剧，一定是有什么“非演不
可”的因果必然。岂料，他只是觉得“在这
个组里，有很多朋友，有多年不见的，有
各种渊源的。说实话，如果不是因为工作
关系聚集在一起拍摄的话，还真的挺难
有机会见面。”而且，这种见面是“深扎下
来，像家人一样相处一段时间的感觉，还
挺令人期待。”

但是，他并不是一个主动去“组局”
的人，“说我挑剧本，这不准确。关键是有
没有创作欲望，不能是一个机械的计划，
到时间就拍，每年拍多少……”岁月酿的

酒，让人更懂得选择：“那些生活经历、积
淀，会慢慢泛上来，也变得会想与老朋友
见一见。”若是不相见，大家也就彼此在微
信上点个赞，“要真的坐下来，互相说道说
道，抖露抖露些东西，这样的机会已经不
多，或者说，很快就会过去。”因而，对于王
志文，如今拍电视剧讲究的是———与生命
中相交甚笃的老朋友一起像家人一样相
处。

! 演盛茂林

透析会后悔的中国男人
这一次，王志文扮演的角色盛茂林，

显老，也“比较像有些中国男人———遭遇
到点事儿，就会做出比较个人或者说不
负责任的决定。但是，事后，他又陷入反
省，始终纠结于过去，接着开始追悔，其
实也是一种赎罪。”在编剧陈枰的介绍
里，一开头，就是曾经抛家弃子的盛茂
林，回家了，又使得平静的生活再起波
澜。儿女们各自被生活摔打的时候，也始
终好奇父母当年为何离婚？扮演盛茂林
妻子郑婉颐的是徐帆。而编剧陈枰的另
一部代表作是人尽皆知的《激情燃烧的
岁月》……这些就是王志文的老朋友们，
其中他与徐帆是中戏校友，据传，曾经相
恋，但是，此番是首度合作。

虽然扮演了一个典型的会后悔的中
国男人，但是王志文却认为：“我觉得，人

不要后悔。”因为，每一个阶段想的事情、
判断能力是不一样的。做了就是做了，说
了就是说了。如何了呢？“但是，对那些说
过的话、做过的事，在随后不同的年龄段
中，要有对它们的判断。要去思考，而不
是后悔。”反省的内容还包括，当初是否
适当，是否是自己的初衷，是不是会有
“隔墙放箭”式的误伤……

! 演!不后悔"

人之间是不能有恨的
他换了一个姿势，继续延伸：“人也

伤过我，我也伤过人。这是问题吗？不是
问题。你觉得大家还能坐下来说话，这就
很好了。还能把陈芝麻烂谷子倒腾一遍，
然后互相还能留下况味，这不挺好吗？”
“有些是事故，有些是故事。能让事故变
成故事，我就觉得挺不赖！”可以把他上
面的话，对应到他生活里过去燃放过的
焰火……

他个性里的“不后悔”，还调整了盛
茂林的角色走向。剧中，盛茂林是带着悔
意回归家庭的，可是不能让他始终在这
个悔意里。如果家人之间不能解开心结
的话，就是遗憾。这才是王志文对该剧的
兴趣所在。
“人之间是不能有恨的，而事实上人

们最后一定也是没有恨意的。人之间，可
以因为性格、处境等不同有各种矛盾，但
是人和人之间不应该有恨。”话说回来，哪
怕当初盛茂林没有抛家弃子，!%多年来，
这一家人的遭遇是否就会好很多呢？其实
也未必。《一树桃花开》这部电视剧的主
题，其实是人，要反省自己在家庭结构中，
遇到事情之后大家应该以什么态度去面
对。首席记者 朱光（本报今日北京专电）
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! ! ! !电视剧#一树桃花开$也算是上海出品% 主

投方是上海观炎影视& 总制片人金娜曾经是获得过

柏林电影节银熊奖的编剧% 她是上海人&与同是上海人

的王志文也是好友% 她透露&不少人在看剧本的时候哭得稀

里哗啦&有些地方也挺煽情的'(

! ! ! ! !收拾起大地山河一担装&四大皆空相% "这

是昆曲#千钟禄$里的一句唱词% 看到王志文的时

候&就感觉他早已把行走过的江湖)收纳好的山

河&随身安放一担装*

他只是慢条斯理地吐露杂感&以淡然平和的

语气谈及曾经的风起云涌* 用他自己的话说+!我

比较喜欢&那种看着没什么东西&但是底下涌动诚

意的东西&也就是,,,静水深流* "#一树桃花开$

和他喜欢的东西&气质相仿*

他不说!道理"&甚至很少说成语*他只是用最

简单的词汇&表达最值得咀嚼的深意*例如&!人与

人之间&最后是不会有恨的",,,上了年纪&多参

加几次追悼会&就悟了* 关于!后悔"&这里面是否

也有对中戏校园里曾经涌动的爱情的回忆- 似乎

也不失为对于错失情感的!表态"*

!心静"又是眼下大部分人完全达不到的!心

境"& 因而失去最基本的立足点((如果觉得不

对&建议再读访谈一遍* 朱光

收拾起大地山河一担装

! ! ! !昨天下午，!"&$“超女”主办方———湖南卫视发出
声明，表示不支持任何评委对任何选手进行非理性批
评和指责，宣布停止对当事评委在本届超女中的邀约，
并向当事选手进行道歉。评委柯以敏昨晚发微博道歉：
“我对一个怀着音乐梦想的孩子说了很不适当的言论。
在此，我要郑重地向她道歉。我自己的修养非常不够，
我必须立刻马上大大地改进、改善”。她还在道歉视频
中深深地鞠躬致歉……

这一事件起因于前天一组在网上出现的 !%&$“超
女”海选视频。视频中，有一位刚满 &'岁的成都女选
手吴柳林在唱歌前向评委说了还不到 &%秒钟的自我
介绍，刚说到自己在重感冒时，超女评委柯以敏不仅
没有同情反以污辱性的恶言打断：“那就不要唱了，滚
吧！”当中国传媒大学女大学生李楠自我介绍时语速
显快，柯以敏也故意以含糊不清的模仿来嘲笑对方；
当李楠演唱还未唱完一句，柯以敏即用铃声打断：
“()！”此时，李楠忍无可忍提出异议：“我觉得你很不
尊重人……使选手想说没有说出来，想唱没有唱出
来。”
这一视频曝光后，网友们纷纷指责柯以敏身为评

委不该如此不尊重选手。有 *"+网友认为柯以敏“太
不尊重人了！”有网友批评：“这是在展示泼妇风采。”导
演高群书也严厉指责柯以敏没有一点教养，喜欢炫耀
权力。
湖南卫视昨天的声明指出：“《超级女声》作为实现

平凡人个人音乐梦想的平台，本着开放、平等的原则发
掘优秀音乐人才，充分尊重每一个参与活动的选手。所
以，我们不支持任何评委对任何选手进行非理性批评
和指责。”据悉，当事评委柯以敏昨晚原定还要参加比
赛评审，但已被替换。 本报记者 俞亮鑫

“不要唱了，
滚吧”

! ! ! !评委柯以敏爆粗口
下课!芒果台发声明道歉

"#$%!超级女声"海选起风波

! ! ! !柯以敏又在选秀中闹出了一场!毒舌"风

波*其实这并不令人意外&因为&她本就以!毒

舌"著称*

有网友扒出了 !!年前她初任 !超女"评

委时&即以!毒舌"博出位而备受争议&甚至引

发网友号召万人大签名&要求撤掉柯以敏* "

年前&#第一次心动$被停播轰动一时&其实也

有她的不小!贡献"* 广电总局对!劣迹艺人"

的规管一直都有& 对真人秀的整治也一直没

有放松*但问题是&有些节目就偏爱用这类问

题明星&无非是想借其推波助澜&由此炒作话

题&引来眼球效应*这也是近年来真人秀节目

风波不断的主因*

选秀节目应该尊重每一个有梦想的年轻

人&而不是相反*因而&柯以敏屡错屡犯&旧病

复发&其实不能仅仅怪罪于她一人*她其实是

兴之所至&口没遮拦&也是她自己承认的!修

养非常不够"*让这样低素质的问题明星担任

评委去引导年轻选手实在不妥& 最终导致荧

屏节目问题多多&屡错屡犯&这实在是发人深

省* 俞亮鑫
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柯以敏&!"#$年 %月 %&日出生于马来西亚槟城&马

来西亚华裔女歌手.演员&毕业于英国皇家音乐学院*

$&&'年&担任湖南卫视选秀娱乐节目#超级女声$的

评委*$&()年&担任!中国流行音乐金钟奖"成都赛区的评

委*$&!%年&参加安徽卫视明星歌唱真人秀#我为歌狂$的

比赛* $&!*年&推出第 )$张个人音乐专辑#关心$* $+!,

年&担任芒果-.选秀娱乐节目#超级女声$的评委*
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